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跌了一个多月，菜价涨了
黄瓜韭菜等涨幅达两成，大白菜产地收购价有所上升

本报1 1月2 6日讯 (记者
殷亚楠 ) 2 6日上午，市

城管局工作人员来到卧龙
花园、铁路南苑小区开展蔬
菜直销进社区活动，另外还
在社区里举行了城管知识
有 奖 问 答 。市 民 们 踊 跃 参
与，使得原本就很热闹的蔬
菜直销点更添人气。

26日上午8时许，记者来
到卧龙花园西门时，设在此
处的直销点附近已经来了一
二十名卖菜人。许多居民正
在询问菜价和选购，场面十
分热闹。“萝卜多少钱一斤？”

“有一块的，有八毛的。”来自
仲宫镇的杨德福菜摊前围了
不少人。杨德福家里种了三
亩多萝卜，26日是他第二次
来这个蔬菜直销点。

“在这里设立蔬菜直销
点 ，给 大 伙 提 供 了 不 少 方

便。”家住卧龙花园的徐先
生说，他们平时都是去小区
北门的几个蔬菜店买菜，偶
尔跑远去王官庄。这样不方
便 ，也 买 不 着 特 别 新 鲜 的
菜。这不，他不仅买了点芹
菜，还捡了点菜叶回家喂兔
子。买了几斤山药的刘阿姨
说，2 6日来卖菜的特别多，
还有卖水果、卖鱼的，虽然
这和蔬菜直销点不相符，但
买东西确实方便。

26日上午，市城管局还
在卧龙花园、铁路南苑小区
蔬菜直销点组织了城管知
识有奖问答活动，答对者可
获得啤酒、蔬菜等奖励，引
来数十名居民的抢答。市城
管局相关负责人表示，城管
部门将持续开展蔬菜直销
进社区和有奖知识问答活
动，每周一次。

城管知识有奖问答

给蔬菜直销点添人气

本报11月26日讯 (记者 马云
云 实习生 姜东林) 26日，记者
从集贸市场获悉，持续了一个多月
下行趋势的菜市近期反弹。韭菜、
油菜、黄瓜等菜品价格上涨明显，
涨幅约两成。

26日，记者在集贸市场走访获
悉，经过近一个多月的持续下降
后，蔬菜价格有所抬头。在七里山
一个集贸市场，市民王女士正在挑
选黄瓜，摊主告诉她每斤黄瓜2 . 5
元，这让她有些诧异：“前阵子还是
两元呢！”摊主回应说：“现在两块
钱的黄瓜可找不着了啊。”

在另一个集贸市场，摊主小何
说，现在1元以下的蔬菜品种明显
减少，“只有大白菜、冬瓜、芹菜、萝
卜、卷心菜这几种了。”他卖的韭菜

已经从几天前的每斤2 . 5元左右涨
到3元，菠菜也从1元以内涨到1 . 5
元。由于涨幅太大，26日他甚至没
敢从批发市场要黄瓜。

市物价局对市区主要农贸产
品价格统计显示，自9月底开始，省
城大部分蔬菜价格均出现不同程
度的下降，此后一个多月，菜价一
直维持下行趋势，直到本周，大部
分蔬菜价格开始反弹，油菜、黄瓜、
韭菜、豆角、西葫等涨幅明显，黄瓜
价格涨幅约两成。

大白菜作为市民的冬季主打
菜，今冬价格一直偏低，在本周的
价格统计表上，其价格依然有所降
低，但据记者采访获悉，大白菜在
产地和批发市场的价格已经有所
回升。据市农业局有关人士介绍，

目前大白菜市场有回暖迹象。唐王
镇菜农陈学奎说，这几天唐王大白
菜地头出售的价格在每斤1毛以
上，而此前最低谷时只有七八分
钱。来自肥城的大白菜价格亦是如
此，匡山农产品批发市场大白菜批
发商尚先生介绍，最近他在肥城收
菜的价格也出现了每斤几分钱的
涨幅。一名零售商表示，26日他在
批发市场进货时，大白菜的批发价
为每斤0 . 18元，这个价格比前一天
涨了2分。

据悉，此番蔬菜价格上涨与气
温降低有关，气温下降后大棚蔬菜
长得较慢，而来自南方的蔬菜成本
又高。菜贩分析，这属于正常波动，
如果遇到恶劣天气，涨幅会更明
显，不过蔬菜供应肯定没问题。

本报11月26日讯(记者 赵丽
王光营 实习生 张凯丽) “家里
的暖气一直没热起来。”家住朝山街
17号的王女士向本报反映这一问
题。供热站相关负责人解释说，因内
部有漏点、管线老化、处于供热末端
等原因，这座楼的供热效果不理想，
目前正在全力解决。

26日，王女士反映说，17号楼是
一座老楼，今年从试供暖以来，暖气
片就不热。她和邻居们聊天时得知，
大部分住户家中都存在暖气不热的
情况。对此，楼道里也张贴出通知，
说主要是循环有问题。

26日下午，记者拨打了正觉寺
供热站负责人的电话。对方介绍

说，目前17号楼的供热效果确实不
理想，公司正在全力进行解决。从
现在的情况看，造成该楼不热的原
因主要是管线存在多处漏点，导致
压力跟不上、循环差。

另外，该楼建成已经有20多
年，是座老楼，内部管线和暖气片
已经到了年限，锈蚀、老化严重。

“之前我们已经多次给17号楼下过
整改通知，但都没有动静。”这位负
责人介绍说，自供暖以来，17号楼
已经出现过好几起管道和暖气片
漏水、爆裂的情况，说明管线已经
撑不住了。

“17号楼采用的是上供下回模
式，从供回水参数看，供水的温度很

高，但回水温度很低，说明循环很
慢。”他介绍说，由于管道老化，造成
内部阻力大、微循环差。现在顶楼还
能热起来，下面却是凉的。

另外，17号楼处于供热站的末
端，也限制了热水循环的效果。这
位负责人告诉记者，正觉寺供热站
是环形管线，而通往17号楼的管线
是单独拉出的一个分支，这条管线
的长度足有1000多米。

该负责人表示，对于17号楼的
问题，供热站和供热公司正在全力
查管线、查漏点，经过多日排查，已
经初步确定了漏点位置。现在正分
析原因，争取尽早找出稳妥可行的
方案来解决。

存在漏点、管线老化等问题

朝山街17号还没热起来

本报11月26日讯 (记者 王光
营 赵丽) “盼了多少日子，终于
能正常供暖了。”25日，家住梁府小
区的黄女士高兴地说。作为一个老
小区，梁府小区的供暖状况很让居
民头疼，今年济南热力将小区自管
站回收，并对站体和部分管道进行
了维修保养，目前已经全部开始正
常供暖。

“别人都供暖了我们也很着
急，热力公司给修了好几天才热起
来。”25日下午，记者来到梁府小区
黄女士的家中，黄女士摸着热起来
的暖气片很是高兴。她说，梁府小
区是个老小区，以前是三联城建有

限公司负责供暖，由于设备老化无
人维修，供暖不是延迟就是早停，
温度也一直上不去。

据济南热力有限公司供热三
公司工作人员介绍，梁府小区一区
有7、10、12、13、14五栋楼，2011年
之前小区供热由产权单位山东三
联城建有限公司负责，今年10月25
日，三联城建向济南热力提交了移
交梁府小区换热站的申请，自管站
被收回。

“刚回收时换热站设备都老化
了，补水泵、循环泵等都存在问
题。”据介绍，自管站移交协议签订
后，济南热力供热三公司的工作人

员进驻换热站，对设备进行维修保
养。由于是1994年生产使用的，目
前已服役18年，工作人员只好将线
路、管道等进行更换。

虽然换热站已经回收，但换热
站通往居民家中的管道管理权还
是三联城建有限公司的。换热站工
作人员虽然与对方进行了沟通协
调，但产权单位派人查看后表示处
理不了，并未更换管道。

工作人员表示，要想彻底实现
供暖不出问题或进行分户供暖改
造，梁府小区的供暖管道必须进行
更新，这些费用较多，都需要产权
单位和居民负责。

自管站回收后抢修保养

梁府小区能正常供暖了

在一个集贸市场，市民正在选购大白菜。 实习生 姜东林 摄

物业宣传进社区

帮居民疏通堵塞水管
本报11月26日讯(记者

董从哲 实习生 伦磊) 26

日上午，在天桥区少年路广
场，天桥区住房保障和房产管
理局举行了“宣传物业服务，
共建和谐社区”主题活动。

“鉴于目前社会上对于
物业服务存在一定的偏见和
认识误区，物业矛盾和纠纷
时有发生，我们希望通过这
次活动让业主们更好地了解
物业管理，更加支持物业行

业进一步提高服务质量，从
而推进物业管理水平。”天桥
天房物业管理中心的王经理
介绍道。

在活动宣传现场，恰逢
聚贤新区南区2号楼三单元
的居民李发明打来电话，说
自家的水管堵塞了，于是记
者跟随维修人员来到李先生
家，在维修人员的检查维修
下，只一会儿工夫，下水道便
顺利通水了。

卧龙花园门口的蔬菜直销点颇具人气。
本报记者 殷亚楠 摄

本报1 1月2 6日讯 (记者
马云云 ) 记者从市农业

部门获悉，济南市将分期分
批规划建设 5 0万亩城市保
供菜田，选择部分龙头企业
和产地建立蔬菜储备库，在
极端天气下保障城市应急
供应。

根据《济南市保供菜田
建设实施方案》，在这 5 0万
亩保障型保供菜田 (含食用
菌 )中，应急型保供菜田 1 5

万亩，其中以历城区唐王、
董家、遥墙、仲宫等乡镇 (街
道 )为中心发展 1 0万亩，以

长清区平安、归德、文昌、孝
里等乡镇 (街道 )为中心发
展5万亩。

另 外 ，将 以 槐 荫 区 段
店、吴家堡，天桥区桑梓店、
大桥，市中区陡沟、十六里
河等乡镇 (街道 )为中心发
展3万亩；以平阴孝直、孔村
等乡镇 (街道 )为中心发展5

万亩；以章丘绣惠、黄河、水
寨、高官寨等乡镇为中心发
展7万亩；围绕济阳回河、垛
石、曲堤、新市、崔寨，商河
玉皇庙、白桥乡镇等为中心
发展20万亩。

济南将建50万亩

城市保供田
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